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Человеческий труд — 
самая главная сила на 
земле. Все, что- нам нуж
но, чтобы построить ком
мунизм, делается и бу
дет сделано человече
ским трудом. Быстрее 
или медленнее будет это 
движение — зависит от 
того, насколько плодо
творен наш труд, как 
много он дает, иначе 
говоря, это зависит от 
производительности тру
да.

Следовательно, про
изводительность труда— 
его плодотворность, эф
фективность, отдача. Ве
ликий Ленин говорил, 
что производительность 
труда — самое важное, 
самое главное для побе
ды нового общественно
го строя. «Капитализм,— 
писал Владимир Ильич, 
— может быть оконча
тельно побежден и бу
дет окончательно побеж
ден тем, что социализм

ГЛАВНОЕ З В Е Н О
создаст новую, гораздо 
более высокую произво
дительность труда».

Как достичь роста 
п р о и зв о д и т ел ь н о е  т и? 
Большое значение для 
успешного решения этой 
важнейшей политичес
кой и хозяйственной за 
дачи имеет опыт ново- 
трубников, хромпиков- 
иев и других передовых 
коллективов, которые в 
условиях экономической 
реформы нашли верные 
пути. Вот они: всесто
роннее техническое со
вершенствование произ
водственного процесса и 
системы управления им; 
улучшение организации 
труда, более полное ис
пользование рабочего
времени; повышение
квалификации кадров, их 

 -----------------------------------------

ответственности за де
ло, воспитание у всех 
работников сознательно
го, коммунистического 
отношения к своим обя
занностям.

Заслуж ивает внима
ния и поддержки новая 
инициатива старотруб- 
ииков: коллектив отдела 
сварки и прокатки тру
босварочного цеха, стре
мясь достойно встретить 
XXIV съезд  Коммуни
стической партии, разра
ботал и обязался внед
рить комплексный план 
повышения производи
тельности труда! Цен
ность начинания метал
лургов в том, что они 
решили увеличить вы
пуск продукции и улуч
шить ее качество на том 
же оборудовании, тем

же числом работающих.
Экономический поиск 

следует углублять и ши
рить. Особенно полезно 
взягь его на вооружение 
коллективам предприя
тий, где производитель
ность труда отстает да
же от планов, не говоря 
уже о социалистических 
обязательствах. А такие 
пока имеются: швей
ная фабрика, Коуровский 
леспромхоз, Первоураль
ский лесопункт. Правда, 
в целом но городу про
изводительность труда 
за и зсть  месяцев по сра
внению *с прошлым го 
дом возросла на 5,2 про 
ценза, что, разумеется, 
хорошо. И все же повы 
шение эффективности' 
производства можно ус
корить, если отстающие

предприятия поднимут 
новые пласты резервов и 
поставят их на службу 
пятилетке.

Соревнование в честь 
предстоящего съезда 
партии растет, развива
ется, множит ряды пере
довиков , производства. 
Поэтому еше более повы
шается организаторская 
роль и ответственность 
партийных и профсоюз
ных организаций. Воз
главляя борьбу за вы
сокую производитель
ность, они призваны ши
роко распространять все 
новое, передовое, доби
ваться выполнения ре
шений рабочих собраний 
и предложений трудя
щихся, поступивших в 
'период ‘ обсуждения П и- 
сьма UK КПСС, Совета 
Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Д евиз сегодняшнего 
;>к»: «XXIV съезду
КПСС—ударный груд!».

НАВСТРЕЧУ ВСЕСОЮЗНОМУ ДНЮ  ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА
Николай Топычканов — слесарь по ремонту паровозов. В депо станции Кузино его 

ценят как отличного знатока своего дела. В коллективе знают: если деталь ремонтиро
вал Николай, переделывать не придется. Недаром ударнику коммунистического труда 
Топычнанову вручено удостоверение общественного инспектора по качеству ремонта 
паровозов.

Фото Д. КИРЕЕВА.
8ж а

Новая инициатива старотрубников:
КОМПЛЕКСНЫ Й ПЛАН  

ПОВЫШЕНИЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА
Весь наш народ готовится к очеред

ному XXIV съезду КПСС. Коллектив 
станов № 1, 2 и 5 отдела сварки и 
прокатки трубоэлектросварочного цеха 
Старотрубного завода, стремясь дос
тойно встретить партийный съезд, бе
рет на себя обязательство внедрить на

станах комплексный план повышения 
производительности труда — она воз
растет иа 5 процентов. Это позволит 
дополнительно выпустить на том же 
оборудовании и тем же количеством 
работающих 2 млн. 250 тысяч метров 
труб.

КАКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ РЕШЕНО ОСУЩЕСТВИТЬ?
М одернизация и освое

ние клетей  станов позво
л я т  п однять производи
тельность на 1,3 процента, 
реконструкц ия и освоение 
вы ходны х столов —- иа 0,5, 
м одерни зац ия и ун иф и ка
ц и я  сварочно-опорны х уз
л ов  — н а  1,4, освоение но
вой конструкц ии  шовона- 
и равл яю щ и х  устройств — 
на 1,2, освоение автом ати
ческого регули ровани я ре
ж и м а  сварки  труб на ста
не №  1 (улучш ится  каче
ство и сн изи тся  б р ак  на 5 
процентов) —  н а  0,1 про
ц ента .

Б удем  соверш енствовать 
сп ец и ал и зац и ю  станов, в 
р езул ьтате  чего произво
дительность подним ется, 
ло  н аш им  подсчетам , не ме
нее чем  на 0 ,4  процента.

В полной мере исполь
зуем  передовой опы т род-
t m u i i i H i i i i i i i u i i i i u i u i i i i H . i i i i i i i i i i i n n n u n u i i n i i n i i i i H i i H i i i i i u i n i u i i n i n i i i i i i i H i i H i i i H i . i i . i i i i i H . u i n i i i u i i . i u i i i i i u i i i i i i i u i i . i i i . i i n i i i i i i

ствеиных предприятии, ор
ганизуем  ш колы  обмена 
опытом м еж ду бригадам и , 
повы ш ение к вали ф и каци и  
сварщ иков, улучш им  орга
низацию  рабочих мест. Т а 
ким  образом , удастся по
вы сить производительность 
ещ е н а  ОД процента.

Мы и в дальнейш ем бу
дем изы скивать новые ре
зервы  интенсиф икации 
'Производства, увеличивать 
вы пуск продукции  с н аи 

м еньш ими затрата  п т  в  по
вы ш ать ее качество, тру
диться, не ж ал ея  сил, во 
и м я сч астья  и процвета
ния Родины .

С. ПАНОВ, н ачальн ик  
отдела сварки  и прокат
к и ; Т. ДОРОФЕЕВ, С. 
ЯСЮ КЕВИЧ, Ф. АВЕ
РЬЯНО В, И. ЗА Я ЧИ - 
КОВ, И. ПОСАЖ ЕІШ И- 
КОВ, С. УНЕСИХИН, 
А . ГОЛУБЕВ, Ю. 11АР- 
БУТОВСІСИХ, сварщ ики.

У П Р А В И М С Я  В О В Р Е М Я
Во втором отделении 

совхоза «П ервоураль
ский» полным ходом 
идет уборка сеиа. О рга
низованы два механизи

рованных звена, воз
главляемые коммуниста
ми В. А. Черепановым и 
Л . Т. Екимовским. М е
ханизаторы ежедневно

перевыполняют нормы 
на 10—20 процентов. А 
тракторист А. Багаев,
работающий на сеноко
силке, превышает за д а 
ние в полтора раза. 
Большую, помощь оказы 
вают нам рабочие с

хромпикового завода и 
Магнитки.

Управиться с заготов
кой сеиа надеемся во
время.

А. М ЕДВЕДЕВ, 
управляющий 

вторым отделением.

НА ПУСКОВЫХ 
ОБЪЕКТАХ ЧЕРНОЙ 

МЕТАЛЛУРГИИ

П О Л Н Ы М
Х О Д О М

РА БК О РО В С КИ Й  
ПОСТ СООБЩ АЕТ

Очень благоприятное сей
час время для выполнения 
изоляционных работ на теп
лотрассе цеха В-1А. И на
до  сказать, что изолиров
щики участка Стройтермо- 
изоляцин стараю тся исполь
зовать его с полной отд а
чей. Работает здесь более 
воловины коллектива уча- 
ci ка. Одна группа ведет 
изоляцию трассы от насос

ной станции по направле
нию к ТЭЦ, а вторая — к 
иеху В-1А. Помогает им 
звено плотников второго 
управления из бригады Г1. 
Четвертных. Оно готовит ле
са для изолировщиков.

Кстати, можно было из
беж ать лишних затрат . на 
леса, если бы к обработке 
теалотрассм  приступили 
раньше. А сейчас вдоль нее

выкопан котлован для з а 
бивки свай под шламопро- 
вод. Глубина котлована 
около двух метров, что 
с о з д а е т "  дополнительные 

.трудности при изолировке. 
На расстоянии нескольких 
сотен метров плотники вы
нуждены .ставить леса толь
ко из-за котлована.

Т рудятся изолировщики 
друж но, с большим подъе

мом, ежедневно перекрыва
ют сменные задания. Н ем а
ло способствуют этому
плотники, которые своевре
менно готовят леса, обеспе
чивают фронт работ.

Рабкоровский пост: Ф.
Х А БИ БУ ЛЛ И Н А , изо
лировщ ица;. А. САЛИ
ХОВ, плотник второго 
управления, рабкор.

Болгарские
автомобили

Еще несколько лет назад 
автомобиль болгарского 
производства вызвал бы не
малое удивление в мире. 
Сегодня же автомашины с 
маркой «Сделано в Н РБ» 
можно встретить не только 
на дорогах Болгарии.

Развитию  автомобилест
роения — самой молодой 
отрасли своей промышлен
ности — Болгария уделяет 
большое внимание, и вы
пуск автомобилей в стране 
становится все более мас
совым.

Н ачало этому производст
ву было положено сравни
тельно міеда вно сборкой ма
шин < из импортированных 
узлов и деталей. Постепен
но осваивалось собственное 
производство отдельных аг
регатов и узлов. Через ко
роткое время на базе попу
лярных марок «Москвич», 
«Репо» и «Фидт» начался 
выпуск легковых" автомоби
лей семи типов, в частно
сти, «М осквич—-Рила-1400», 
«Булгаррено», «Фиат-124».

В будущем Болгария 
станет производить автомо
били одной, максимально 
двух основных марок, в не
скольких модификациях. По 
прогнозам болгарских спе
циалистов, наилучшие пер
спективы имеет легковой 
автомобиль «М осквич-Ри
ла», производство которого 
планируется довести к 1980 
году до  100—120 тысяч. 
Это - будет достигнуто в ре
зультате широкой коопера
ции с заводами Советского 
Союза. Заключено '.такж е 
советско-болгарское согла
шение о совместном произ
водстве деталей и агрегатов 
для нового автомобиля
«ВАЗ-1».

М. А БЕЛ ЕВ .
(ТАСС).

Высокие темпы 
развития

БУДАПЕШ Т. (ТАСС). 
Государственное статисти
ческое управление В Н Р 
опубликовало сообщение об 
итогах выполнения плана 
развития народного хозяй
ства за первое полугодие. 
Производство валовой про
мышленной продукции воз
росло на 8 проц. по срав

нению  с тем же периодом 
прошлого года. 87 проц. 
роста выпуска промышлен
ной продукции достигнуто 
за счет повышения произво
дительности труда.

Волнения 
не утихают

Н ЬЮ -Й О РК . (ТАСС)’. 
«Ж аркое лето» в Соединен
ных Ш татах в разгаре.
Американские информаци
онные агентства и печать 
еж едневно отмечают расо
вые волнения в том или
ином уголке страны. В
Бриджпорте американские 
«Блюстители порядка» на
травили на людей служ еб
ных собак и применили 
против демонстрантов газ, 
который используется ам е
риканской военщиной во 
В ьетн ам у



н и Рассказы 
о передовиках 

пятилетки

ИЗ ДИНАСТИИ 
Х И М И К О В

г Спортивные соревнования 
участников среднего и стар
ш его возраста на хромпико
вом  заводе всегда вызы ва
ю т живой интерес зрителей. 
И м  забавно посмотреть, как 
бегут стометровку не строй
ные юноши н девушки, а 
грузноваты е мужчины, жен
щ ины с далеко пе спортив
ными фигурами. Бегут в бо
тинках, брюках, а то  и в 
платьях.

—  Д авай , дядя! Давай!-— 
поддерж иваю т зрители на
пористо бегущего впереди 
своих более молодых сопер
ников седоголового муж чи
ну, электрика нз седьмого 
ц еха, Смех, аплодисменты 
адресованы  победи гелю, да 
и всем участникам тоже. ,

Следующий этап соревно
ваний — метание гранаты. 
Могучий мужчина, в рубаш 
ке с закатанными рукавами, 
подкидывает в руке грана
ту, как  бы примериваясь. 
Потом разбегается. Бросок 
—  и граната летит за 
флажки-отметки. В юрой

бросок — еще дальш е.
— Поддубиый бросает,— 

слышу голос в толпе зри
телей, — этот бросит, так 
бросит.

Знакомое лицо, стара
юсь вспомнить, где мог ви
деть. Ата, вспомнил! Это ж 
его портрет я видел не один 
раз на аллее почета завода. 
Борис ІІоддубмыіі, старший 
нечевой восьмого цеха, не

р а в н о  ему присвоено зва- 
'ш іе  «Заслуженный рабочий 
хромпикового завода». За  
успехи и убедительную по
беду в предъюбилейном ле
нинском соревновании пре
мирован двухкомнатной 
квартиррй.

По-хорощему позавиду
еш ь человеку. И итересно по
знакомиться с таким. Каков 
он на работе, как относит
ся к товарищ ам, как  они к 
нему?

ГІечевой, что за профес
сия? Я, грешным делом , по
ступив на завод, своеобраз
но представлял и сами пе
чи, и как на них рабоіа-

ют. И  вот увидел, как го
ворится, вплотную. Впечат
ление, надо сказать, зап о
минающееся. Д ве вращ аю 
щиеся трубы большого д и 
аметра, длиной метров под 
пятьдесят, кругом беско
нечные нити трубопроводов, 
вспомогательное оборудо
вание. Н а пультах управле
ния подрагивающ ие стрел
ки приборов, светящиеся 
сигнальные лампочки. И з 
динамика то и дело раздает
ся требовательный голос: 
«Электрика к вакуум-фильт
р ам ,' слесаря иа весовую». 
В топках печей бушует пла
мя, ярко-красная масса, со 
стоящ ая из руды, соды и 
доломита прокаливается 
здесь при температуре 900 
с лишним градусов. В об 
щем, хозяйство большое и 
сложное. И  все оно вместе 
<• обслуживаю щ ими агрега
ты людьми — под началом 
м тр ш его  печевого П оддуб
ни г о,

, Хорошо зап ом н и л ся ,мне и 
сам  Борис в этой обстано.в-

ОСУЩЕСТВЛЕНИЕ ЗАМЫСЛОВ
К о л л ек ти в  труболитей

н ого  ц ех а  С тароірубного 
зав о д а  успеш но вы полняет 
производственны й п л ан  н 
соц иали стические обяза
тел ьства . З а  минувш ее по
лугод и е  стран а п олучила 
болео  700  тонн чугунны х 
тр у б  сверх п лан а. З н ач и 
тел ьн о  перекры ты  п рограм 
м ы  по реали заци и  продук
ц и и  и производительности 
т р у д а . Т руболитейщ ики  за 
ш есть  м есяцев  перекры ли 
годовы е обязательства  по 
эконом ии  топлива и элек
троэнергии .

С ейчас в ц ехе идет 
см отр  резервов производ
ства . К ом м унисты  н ачали  
зд есь  борьбу за  повы ш ение 
эф ф ективности  труда , осо
бенно иосле обсуж дения 
П и сьм а  Ц К  КПСС, Совета 
М инистров СССР, ВЦСПС и 
Ц К  ВЛКСМ «Об ул учш е
н и и  использования резер
вов  производства и усиле
н и и  р еж и м а эконом ии в 
народн ом  хозяйстве» . Це
ховую  комиссию  и рейдо
вы е бригады  возглавили  
п арти й ц ы . 45 п редлож е
н и и  поступило от рабочих. 
Т ол ько  три ко м м у н и ста ' — 
В. II . О глоблнн, Ю. A . Or- 
л о б л в и  и Ф . Ф . Годенду- 
х и я  внесли  13 разли чн ы х 
п редлож ений.

Н а  центробеж ном  участ
к е  по зам ы сл у  В, Ф . И ль
и н ы х  п ІО. Л . О глобли аа 
и зм ен ена конструкц ия за 
ливочн ой  воронки. Б л аго 
д а р я  этому со к р ати л ся  рас
хо д  м етал л а  и ум еньш и
л и сь  затр аты  иа м еханиче
ск ую  обработку. Э кономи
чески й  эф ф ект — около 
п яти сот  рублей.

К ом м ун исты  нетерпимо 
•отн осятся  к нераци он аль

ном у использованию  рабо
чего  времени, ь прогульщ и
к а м  и бракоделам . Б . А. 
Ш ум ихи н  с рейдовой 
бригадой  провери і работу 
цеховой  столовой. О каза 
лось, что лю ди в обеден
ны й перерыв тратят  не ио 
20 , а  яо  40 мииут, так

2 стр.

к а к  в столовой плохо  ор
ганизовано п итан ие. К он 
тролеры  п одсчитали , что 
з а  день только  по одному 
уч астк у  теряется  7  часов 
—  ц ел ая  рабочая  смена 
одного человека. М астерам 
см ен  бы ло предлоѵкено 
строго соблю дать время 
обеденны х перерывов, а  з а 
ведую щ ей столовой — 
лу ч ш е органи зовать  обслу
ж и ван и е.

И звестно, к ак  отраж аю т
ся  на производстве прогу
л ы , В. Ф . І іл ін н ы х , высту
п ая  перед рабочими с бе
седам и, делает глубокий 
эконом ический  ан ал и з .

— В ию не у нас было 
37 наруш ений, в том чис
л е  несколько  прогулов, — 
говорит В асилий Ф едоро
вич . — Вот хотя бы  U, Ф; 
Бобы лев. Он п р о гу л ял  24 
д н я . П редставляете, сколь
ко продукции  недодано? И 
семью  свою  Б обы лев на
к а за л  основательно — на 
186 рублей . Т олько  по 
центробеж ном у уч астк у  в 
ию не потеряно из-за опоз
дан и й  полторы  смены .

К  борьбе за  эконом ию , 
береж ливость п одклю чи 
л ась  и стенная газета . Н а
ч ал ьн и к  у частк а  техниче
ского контроля ком м унист 
Р . С. С оловьева пиш ет о 
том , что в прош лом  меся
ц е  по пентрооеж ном у уча
стк у  брак составил  4 прои. 
К то  виноват? О казалось , 
что  рабочие ж елезнодо
рож ного  у ч астк а  д о став л я 
ю т кокс с зем лей . Л итей
щ ики  не могут д ать  из-за 
этого качественны й ме
т а л л .

К а к  н ач ал ьн и к  ж елезн о 
дорож ного  уч астк а  А . Ф . 
Тенлоухов реагирует на 
вы ступ лен и я стен газеты , 
п редлож ен и я  группы  на
родного кон трол я? А лек
сан др  Ф едорович расска
за л , чго  н ачал и  своим и  си
лам и  строить туп ик . Ио- 
мош и ж е в м ехан и заци и  
погрузки  и вы грузки  кок
са  завод  не о к азы в ает . Т ут 
з а  помощ ью  н уж н о обра
титься в п ар ік о м .

П артбю ро вни м ательно  
отн осится  к  к аж д о м у  пред
ложена» рвовчэге, в внед

рению  аж в производство, 
чтобы  эф ф ективность его 
росла, п овы ш алась  и про
изводительность труда.

С ловом, ком м унисты  де
л аю т  многое, чтобы  о тд а
ча от к аж д ого  влож енного 
в производство рубля бы 
л а  наибольш ей. П рош ед
ший ремонт оборудования 
на центробеж ном  участке  
д ает  возм ож ность труди ть
ся  вы сокопроизводительно, 
о тл и вать  трубы  высокого 
к ачества . В связи  с этим  
к о л лек ти в  ц еха  пересм ат
ри вает сей час  свои о б яза 
тел ьства , чтобы принять 
н огы е, в честь X XIV  съ ез
да КПСС.

А. Т іШ О Ш И И , 
зав . неш татны м 

партийны м  отделом 
редакции .

ке. Н а нём все ладно: и
спецовка, и залихватски по
саженный берет. Чувствует
ся кадровая рабочая кос
точка, что он здесь хозяин. 
Д а и как иначе, если и 
отец н дед Бориса работали 
на этом же заводе, а ' сей
час здесь — дяд я  и братья. 
Ц елая  династия химиков.

Старший речевой Е. Ве
ретенников, принимающий 
смену от Поддубного, улу
чив минуту, рассказывает: 
«Вне работы отношения у 
нас с Борисом отличные, — 
Ж еня ддя большей убеди
тельности показывает боль
шой палец. — Во, какие! И 
на работе...».

Задум ы вается немного.
—  Что ж , иа работе вся

кое бывает. Случается, что 
при сдаче и приемке смены 
и на высоких тонах пого
ворим. А Борис — парень с 
характером, принципиаль
ный, что положено по тех
нологическим требованиям 
— чтобы точно соответство
вало показаниям приборов. 
Ну, об этом, наверное, пи
сать пе стоит.

А я подумал: почему не 
стоит? Разве  плохо, что че
ловек с характером. В хо
рошем смысле слова. И 
качества эти только на 
пользу производству.

О большой честности и 
п рн нци п иа л ы-юст и Бориса, 
о высоких деловых и ду
шевных его качествах, гово
рил и начальник отделения 
А. К. Смирнов,

Какой он работник, го
ворит такой ф акт: мастер
ухЬдит в отпуск, а зам е
щ ать его будет Борис. Э то  
не каж дом у доверят.

Н икто точнее и вернее не 
охарактеризует человека, 
чем его товаріиц, П. В, Ко
миссаров. проработавший 
на заводе больше двух де
сятков лет, на вопрос д ав 
но ли знает Поддубного,

. смеется:
—■ К ак не зн а іь , еш е в 

яетстЕб вместе картош ку 
пекли на отвале. Н адеж ный 
товарищ . А что по работе 
—• могу одно сказать: с  т а 
ким на смену мож но спокой
но.идти.

...И дет сдача смены. Р а 
бочие доклады ваю т о состо
янии дел иа своих участ
ках, советуются с Борисом, 
как устранить последние не 
поладки. Он заполняет ж ур
нал, подсчитывает получен 
нуга продукцию, передает 
данные по телефону диспег 
черу. С удовлетворением 
еше раз просматривает ииф 
ры: смена' прошла успешно.

И. Л Е Н Ь К И  И, 
рабочий хромпикового 

завода, рабкор.

На снимке: Борис П О Д - 
Д У БН Ы  П.

Фото М. ДРО Н О ВА .

ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВ КОМСОМОЛОМ

К О Г Д А  З А Б О Т Ы
О Б Щ И Е

Б ольш ая разбросанность предприятий общ ественного 
питания, конечно, создаёт трудности в работе с ком 
сомольцами. Их нельзя обеж ать за пять минут, чтобы 
собрать иа субботник, оповестить о собрании. М ногие 
члены ВЛКСМ  выпадаю т из-под влияния комитета. 
Только в семи столовых созданы первичные организа
ции, а в остальных 134 трудятся по одному—два члена 
ВЛКСМ . Д ела и заботы их сводятся к уплате членских 
взносов. і

И о распыленность предприятий, разумеется, не мо
ж ет быть оправданием низкого уровня комсомольской 
жизни. Потому С ветлана Ф илатова, секретарь комите
та, и активисты ищут новые формы работы с молоде
жью. В первую очередь развивается самостоятельность 
комсоргов, их личная активность.

Интересный факт. В rex столовых, где больше ком 
сомольская прослойка, еж емесячно перевыполняются 
планы товарооборота и выпуска собственной продукции. 
Это не случайно. Ведь в тресте каж ды й третий член 
ВЛК С М  борется или уж е добился звания ударника ком- 
муннстического труда. П роизводственные успехи до
стигаются и за счет лучшей организации труда, повы
шения личной ответственности каж дого  за дела всего 
коллектива. З а  последний месяц 10 комсомольцев повы
сили квалификацию , каж ды й четвертый имеет две—три 
профессии.

Не будет преувеличением сказать, что эго  —  итог 
большой воспитательной работы коммунистов. И х по
стоянная забота о молодежи отраж ается  на конкрет
ных делах, на повышении трудовой активности деву
шек. В центре внимания партбю ро постоянно находятся 
подбор, расстановка и воспитание комсомольского а к 
тива. !

Партбюро Тщательно обсуж дает каж дую  кандидату- 
ру, прежде чем рекомендовать молодого человека и 
выборный комсомольский орган. Это способствует ук
реплению партийного ядра среди комсомольцев,

В столовой As 15 девушки совсем не занимались об 
щественной работой, имели большую задолж енность по 
членским взносам. С остоялось партийное собрание, на 
котором коммунисты обсудили состояние воспитательной 
работы среди молодежи. С тало очевидно, что в столовой 
ЗѴ? 15 секретарь не справляется со своими обязанностя
ми. Обсудили кандидатуру Т. Иыясошвили. Энергичная, 
знакома" с  комсомольской . работой. Коммунисты не 
ошиблись. В первый ж е месяц была ликвидирована з а 
долж енность по взносам, прошло собрание, ,

Н е раз секретарь партбю ро В. В. ф евралева и С. Ф и
латова беседовали с  активистами столовой, помогала 
готовить собрания, Составлять плаи.

П онимая, что у одних больш е опыта, у  других 
меньше, С ветлана Ф илатова реш ила я а  заседаниях ко
митета ие просто регистрировать факты, а именно рас
суж дать о том, как лучш е работать с молодежью . По
советовала ей это  секретарь партбю ро. И  оказался со
вет очень ценным. Г

П артбю ро потребовало от комитета комсомола со
ставить конкретный плаи по выполнению решений 
XVI съезда В ЛК С М . В одном и з его пунктов намече
но усилить работу ио закреплению  кадров, П рактика 
показывает, что эту задачу  мож но реш ать успешно.

М ож но привести еш е ряд примеров умелого руковод
ства комсомольской организацией со стороны партбюро. 
Но самое ценное в этом Направлении делается, так ск а 
зать, в  рабочем порядке, когда секретарь партбю ро по
могает комсомольским активистам  в их повседневных 
делах: обсуждении плана на день, подготовке собра
ний, проведении совместных мероприятий.

П артбю ро сумело убедить комитет В Л К С М , что 
главная его забота — коммунистическое воспитание мо
лодеж и. И этим еш е раз подтверж дается, что комму
нисты чувствуют личную ответственность за дела ком 
сомольцев, воспитывают достойную себе смену,

В. С П И РИ Д О Н О В .

ИДЕТ РЕЙД ПЕЧАТИ:

«Резервы производства -  

на досрочное выполнение пятилетки»

НЕ РАДИ БУКВЫ
— Сводный план меро

приятий, принятых по П ись
му П К  КПСС, Совета М и
нистров СССР, ВЦСПС и 
П К  ВЛКСМ  об улучшении 
использования резервов, мы 
составляли, беря за основу 
предложения рабочих, — 
рассказы вает директор
швейной фабрики А. И 
Янов. — Он подписан де- 
в я ін ад и атого  марта.

Л истаем  протоколы проф 
союзного и сменных собра
ний, на которых проходило 
обсуждение Письма. Н а 
профсоюзном даты проведе
ния нет. П редседатель ф аб 
кома Т М. Колобова вспо
минает:

■— Где-то числа 24—26-го. 
Б  раскройном цехе его  

зачиты вали 31 марта.1 М то 

лько  в смене Н. Ф, М ака
ровой за день до того, как 
был отпечатан фабричный 
план.

— Как объяснить это, А р
сений И ванович?

Д иректору явно не по се
бе.

Так кто ж е все-таки со
ставлял план? В котором, 
кстати, не о іраж ен о  ни о д 
но предложение рабочих? 
Ясно, что дирекция. У твер
ж дение его, по словам Н и
ны Филипповны, проходило 
на расширенной оперативке. 
Они проводятся по вторни
кам. С приглашением н а
чальников смен, мастеров, 
председателей цехкомов. Но 
девятнадцатое марта —  
четверг

Арсений И ванович заве

рил, что мастера, начальни
ки смен помогли составлять 
общ ефабричные мероприя
тия, ознакомивш ись с П ись
мом в своих коллективах. 
Н о зачиты валось оно иа 
ф абрике уж е поело того, 
как  план был составлен и 
утверж ден. ( Удивительная 
сверхоператиБИоетьІ

—  И з треста позвонили, 
просили поторопиться, — 
оправды вается директор.

«Поспешишь —  людей 
насмешишь», — гласит на
родная мудрость. П оді Вер
ди лась она и на это г ра з. 
На первый взгляд план, как 
план. Не хуж е и ие лучш е 
многих. О диннадцать пунк
тов, Т ут тебе и исполните
ли, и сроки исполнения, и 
экономический эффект. Чи
таем: «Замена электрод ви
га гелей в технологических 
процессах при внедрении 
оборудования». И экономия 
— 300 рублей.

А вот что говорит инж е
нер по технике безопасно
сти А. В. Щ еголева:

— Зам ена электродвигате
лей на швейных маш инах 
предусмотрена планом Н ОГ. 
Только в первом квартале 
мы поставили сорок штук»

Д ал ее  сказано о  зам ене 
л 4мп накаливания лам пам и

дневного света. Р абота , ко
торая  ведется на предприя
тии ие один год...

Зимой на ф абрику посту
пил новый, более сильный 
трансф орм атор —  на 380 
вольт. П онятное дело, р аз  
получили, надо ставить. А 
заодно и упомянуть о нем 
в плане. С разу два  пункта 
прибавилось: «Зам ена тран 
сформатора» и «П еревод 
сетей на напряж ение 380 
вольт». II экономия солид
ная выходит —  около двух 
тысяч рублей. Только вот 
траи сф срм атор-то  не поста
влен. Хотя запланировали  
его установку на второй 
квартал . В марте увезли на 
ревизию  к новотрубникам. 
А заб рать  забы ли. 
г Н епродуманное!ь плана 
очевидна.

Ездила как-то начальник 
производственного отдела 
И. 3 . Краыина в М оскву. 
Увидела на одной из .ф аб
рик хорошее дело —  при
клеивание аппликаций при 
помощи пресса. В П ерво
уральске они приш ивались, 
на что уходило больш е вре
мени. Зап исали  наклеивание 
аппликаций в план. П од
считали экономию —  ты ся
ча восемьсот рублей. Иящ 
четы ре тысячи изделий дэч

МЕРЫ
ПРИНЯТЫ

Статья «Автоматы и 
авралы», опубликован
ная в  городской газете 
27 июня, обсуж далась на 
общем собрании цеха.

З а  шесть месяцев плаи 
ио запасным частям и 
нрессформам для второ
го цеха выполнен на 
107,8 процента. Н аряду с 
этиМ в работе механоли- 
тейного цеха имеются су
щественные недостатки 
но обеспечению графика 
выдачи узлов и деталей 
другим цехам.

Д ля устранения их 
Механический и коробоч
ный участки укомплек
товываются рабочими, 
ежемесячно утверж даю т
ся заявки мехаиолитей- 
ного цеха на материалы. 
Графики изготовления 
прессформ будут выда
ваться цеху к 5 числу 
каждого месяца на сле
дующий планируемый 
месяц, а  начиная е 
четвертого квартала, та
кие графики будут вы
даваться на квартал.

И. ГУБКО, 
директор

Зшнасовог® завода.

•
Администрация и пар

тийное бюро второго уп
равления ордена Лени
на треста Уралтяжтруб
етрой сообщают о ме
рах, принятых ио опуб
ликованному в газете 
«Под знаменем Ленина» 
23 июня рейдовому ма
териалу «Коррективы» в 
графике*.

Мы обсудили сто на 
партийном бюро вместе 
с администрацией и при
знали, что критика спра
ведливая.

Приняты меры для 
улучшения работ по за
крытию коробки, остек
лению и устройству кры
ши цеха В-1А с целью 
принятия тепла в цех.А  
15 июля проведено от
крытое партийное собра
ние с приглашением ру
ководителей субподряд
ных организаций треста 
и заказчика с повесткой 
дня: «Задачи коллектива 
и партийной организа
ции управления по за 
вершению подготовки к 
принятию тепла иа це
хе В-1А».

В. САБАНОВ, нача
льник СУ-2; А. К У ЗЬ
МЕНКО, секретарь 
партбюро.

В прошлые годы коллек
тив управления Уралсайтех- 
монтаж частенько поминали 
на оперативных совещани
ях у строителей. И отзывы 
были далеко не лестные. 
Сантехники нередко не 
справлялись с заданиями, 
сдерживали строителей. 
Особенно на жилье. К то
му ж е и качеством особым 
не блистали: течи в систе
мах отопления домов и про
мышленных объектов были 
обычным явлением.

И вот нынче коллектив 
управления сумел добиться 
коренного перелома. Взял 
повышенные обязательства 
и с честью справляется с 
ними. По итогам полугодия 
сантехники вышли на одно 
из первых мест среди спе
циализированных субпод
рядных организаций треста 
Уралтяжтрубетрой. План по 
освоению средств перевы
полнен на 9,1 процента, про-

Ѳ  ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ПОДРЯДЧИК —  СУБПОДРЯДЧИК
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изводительность труда со
ставила 107,8 процента при 
обязательствах 103,5. Себе
стоимость стронтельнотмон- 
тажных работ сантехники 
снизили на 9,6 процента 
вместо намеченных 7,3. От
менно потрудились умельцы 
управления: от внедрения
рационализаторских пред
ложений получено 13,8 ты
сячи рублей, в то время как 
годовые обязательства — 
15 тысяч.

Большого успеха достиг
ли в социалистическом со
ревновании и отдельные 
бригады: коллектив слеса- 
рей-сантехников А. М. Па- 
шева довел выработку до 
137 процентов, бригада А. А. 
Смолина со второго уча

стка . ежемесячно дает по 
полторы нормы. А коллек
тив Д. С. Ружникова до
стиг производительности 
170 процентов.

Успехи сантехников нали
цо. Но они могут возрасти, 
если бы бригадам давали 
возможность ритмично и 
равномерно работать во 
всех управлениях треста. А 
на деле получается так, что 
по первому и четвертому 
управлению сантехники зна
чительно перекрыли зада
ния, а по остальным — не 
выполнили из-за несвоевре
менного предоставления 
фронтов. По СУ-2, к при
меру, освоили за полугодие 
лишь 77,7 процента плано
вых средств, по СУ-3 еще

меньше — 72,9. И причина 
тому единственная — от
сутствие фронтов работы.

По третьему управлению 
нужно освоить большую 
сумму на прокладке тепло
трассы от ТЭЦ до завода 
железобетонных изделий и 
конструкций. «Протяжен
ность ее составляет более 
двух километров, а сдали 
строители только 500 мет
ров траншеи. Сантехники 
давным-давно уложили на 
этом отрезке трубы, опрес- 
совали их. И снова ждут. 
Еще один участок траншеи 
строители обещают, по заяв
лению прораба СУ-3 Руза- 
нова, сдать к началу авгу
ста. Когда же будет гото
ва вся трасса, неизвестно.

Не лучше положение * 
по второму управлению.

На второе полугодие у кол* 
лектива управления Урал* 
сантехмонтаж падает боль
ш ой' объем и по промыш
ленному строительству, и 
по жилью. Его предстоит 
сдать вдвое больше, чем в 
первом. К тому же осенью 
и особенно зимой придется 
трудиться в более сложных 
условиях, че®1 сейчас. Сле
довательно, руководителям 
строительных управлений 
нужно именно сейчас, в тре
тьем квартале, дать ширб* 
кий фронт сантехникам, что
бы они с полной нагрузкой 
могли использовать благо
приятное летнее время и 
осуществить свои обязатель
ства по досрочному выпол
нению годового плана.

Н. РЯПОСОВ, . 
общественный инспектор 

по качеству

Недалеко от ^орода Пленен 
ведется строительство одного 
нз крупнейших предприятий 
страны — нефтехимического 
комбината. Большая часть ос
новных цехов и установок уже 
смонтирована.

Н а1 снимке: атмосферно-ва
куумная установка комбината.

Фото БТА-АПН.

* * *

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ 
РЕСПУБЛИКА

З а  28 лет существования на
родной Польши судоверфи стра
ны спустили на воду 100а судов 
общим тоннажем около 4,5 млн. 
тонн. Нз 1000 судов более 600 
плавает под флагами других 
стран, в том числе Советскою 
Союза. Честь сдачи тысячного 
судна — теплохода «Новая Л а
дога», который строится по за 
казу Советского Союза, — вы
пала коллективу судостроителей 
Гданьской верфи им. В. И. Ле
нина.

На' снимке: грузовой тепло- 
год  «Новая Ладога» Яа Гдань
ской судоверфи.

Фото ЦАФ-АПН,

волнительно! Тоже непло
хо. А как с внедрением?

?— Д а  никак. Клейка нам 
невыгодна. Аппликаций 
идет мало. Пресс необходи
мо долго нагревать. Полу- 
кается перерасход энергии, 
т— поясняет Ираида Заха
ровна,

Вот-те на! Так где все 
sue правда? Кому верить?

Просматриваем меропри
ятия, предложенные в це- 
ках. Они не объединены, не 
выписаны: так и остались в 
протоколах. Не •"зарегистри
рованы фамилии выступив
ших с той или иной задум
кой. Экономия от предло
жений не подсчитана. Не
большая, но она все же 
есть. И е назначены испол
нители, сроки выполнения. 
Внедрение пущено иа само
тек, Хорошо еще мастера, 
начальники смен помогают 
выполнять задуманное. ГІо 
Ktepe сил, разумеется. Удли
нены два раскройных сто
ла, что дает экономию ма
териала, улучшает условия 

Хрудя. Получили лекала 
резчики ткани. Раньш е они 
были только у намеловщи- 
ков. Приходилось то и дело 
бегать за ними, тратить 
время.

Но так и остался нере

шенным вопрос с выключа
телями. На каждом рабо
чем месте — настольная 
лампа. Горит она вечером, 
горит днем — освещение 
порой недостаточно. Отлу
чилась работница — лампу 
не выключишь: рубильник
один на весь цех. Сидишь у 
окна. Солнце светит, сопер
ничая с электричеством іі 
явно побеждая. Р ад  бы на
ж ать на выключатель, да 
нет его. А во всем цехе 
свет не выключишь — в 
глубину его солнечные лу
чи проходят слабо. Может, 
нет выключателей? Идем 
на склад. Кладовщик пока
зывает пятьдесят новых:

— Получили в мае.
Сейчас часть старыхетан-

ков заменяется новыми. От
служившие свой век : — с 
выключателями. Новые — 
без них. А разве трудно 
при смене переставить и вы
ключатель? Однако это не 
делается.

— Не хватает электри
ков. — пыіается оправдать 
задержку А. В. Щ еголева,— 
Те, что работают, заняты на 
ремонте оборудования. К 
октябрю думаем устано
вить.- Дело это неспешное.

Разумеется. Тем более, 
что за согни киловатт-ча

сов, что расходуются впус
тую, фабрика расплачива
ется нз. государственного 
кармана.

Д о сих пор не разрешена 
проблема с транспортом. 
Чтобы уехать по окончании 
второй смены в поселки 
Магнитка и Пильная, жен
щины уходят на 20—25 ми
нут раньше. Иначе они 
опоздают на последний рейс.

— В пошивочном цехе от
пускаем ежедневно' 10— 15 
человек, — сетует И. Ф.
М акарова. w

Значит, каждый день 
предприятие теряет только 
в одном цехе около четырех 
часов! А за одну лишь ми
нуту пошивается десять из
делий! Это ли не резерв?!

На наш вопрос, когда 
все-такн исчезнут затрудне
ния с транспортом, А. И. 
Яров просит повторить 
маршрут, записывает что- 
то на лист бумаги.

— Разберемся.
А ведь со дня собрания, 

на котором об этом гово
рили работницы, прошло бо
лее четырех месяцеві

За все время не было 
ни одного партийного соб
рания, посвященного ходу 
выполнения предложений. 
Партийная организация

осталась фактически в сто
роне.

З а  выполнением меропри
ятий необходим постоянный 
контроль. И  прежде всего 
со стороны парторганиза
ции. Может, стоит на од
ном из заседаний бюро sa- 
слушать тех руководите
лей, которые затягивают 
внедрение предложений. Во
прос этот — важная тема и 
для обсуждения на партий
ном собрании. Ну, а начать, 
по-видимому, надо с того, 
что выписать предложения 
из протоколов, назначить 
исполнителей и сроки.

Общефабричный план ме
роприятий заслуживает, ко
нечно, пересмотра. Поиск 
резервов — задача постоян
ная. Вскрытие новых воз
можностей по повышению 
производительности труда 
и экономии поможет фабри- 
де достойно встретить XXIV 
съезд партии.

Рейдовая бригада: В.
НЕКРАСОВА, председа
тель группы народного 
контроля; В. КО БАЧЕ К, 
член группы народного 
контроля; О. ШУПЛЕ- 
ЦОВА, А. СОКОВ, со
трудники редакции «Под 
знаменем Ленина».

ДОКЕРЫ
Почти две недели без

действуют все порты Анг
лии в результате всеобщей 
забастовки докеров. Сотни 
грузовых судов, пришед
ших со всех концов мира, 
стоят неразгруженными.

Конфликт назревал уже 
давно. Чаш а терпения доке
ров была переполнена, ког
да их требования о повы
шении минимума заработ
ной платы и улучшении ус
ловий труда были отвергну
ты компаниями, на сторону 
которых встало консерва
тивное правительство.

Эта крупнейшая забас
товка приняла общенацио
нальный характер.

Забастовка докеров ста
ла предметом обсуждения в 
парламенте, неоднократных 
заседаний кабинета мини
стров. Правительство Э. Хи
та, хотя оно и старается 
предстать перед обществен-, 
ным мнением в роли «бес
пристрастного арбитра», на 
деле отстаивает интересы 
монополий. Консерваторы 
объявили чрезвычайное по
ложение в стране, что дает 
правительству право ис
пользовать войска на потру* 
зочно-разгрузочных работах. 
Наготове стоят 30 тысяч 
солдат английской армии, 
которые по первой команде 
будут брошены в лондон
ские доки.

Эта чрезвычайная мера 
еще не была применена: 
правящий класс пока не ос
меливается идти на риск.

Однако предприниматели 
при явном поощрении пра
вительства консерваторов 
упорно отказываются удов
летворить справедливые 
требования бастующих. В 
забастовке докеров красно
речиво отразилось положе
ние английского рабочего 
класса, который из года в 
год испытывает все новые 
серьезные удары по своим 
жизненным правам. В стра
не сейчас насчитывается бо
лее 600 тысяч безработных, 
большинство рабочих едва 
сводит концы с концами. 
Провозглашенная недавно 
новая политика консервато
ров, предусматривающая 
дальнейшую гонку вооруже
ний, не сулит никакого об
легчения трудящимся, кото
рым придется расплачивать
ся за  агрессивный курс пра
вительства.

Несмотря на угрозы мо
нополий и правительства, 
докеры полны решимости 
довести свою борьбу до по
бедного конца. Н а их сторо
не — рабочий класс Англии, 
солидарность докеров мно
гих стран мира. Советские 
моряки предложили ока
зать материальную помощь 
семьям бастующих, докеры 
Бельгии и Франции отказы
ваются разгружать суда, 
которые приходят из пор
тов Англии.

О, А Н И Ч К И Н .

ЛЕНИНСКИЙ
ГОБЕЛЕН

ПРАГА. (АПН — Про- 
гопресс). В ЧССР зак о н 
ч и л ся  художественный, кон
курс на изготовление гобе
ленов на тему «Ленин и 
дружба народов». Он про
водился по инициативе Че
хословацкого комитета за
щиты мира. Жюри про
смотрело 28 эскизов. Пре
мированы три из них. Их 
авторам предложено про
должать работать и пред
ставить картоны для буду
щих гобеленов в подготов
ленном для производства 
виде. После этого они прой
дут второй конкурсный 
просмотр. Победителю бу
дет предоставлено право 
на воссоздание его рисун
ка в виде монументально
го гобелена.

«Зуен Хай» 
на юбилейной 

выставке
ХАНОЙ. (Корр. А П Н ). 

Х айф онский механический 
завод «Зуен Хай» широко 
известен в ДРВ. Это ста
рейшее предприятие стра
ны, явивш ееся одним из 
первых очагов революци
онного движ ения рабочего 
класса . В годы социали
стического строительства 
оно выдвинулось в ряды  
передовых предприятий де
мократического В ьетнама. 
З а  достигнутые успехи в 
соревновании его коллек
тив награж ден  орденом 
Труда первой степени.

В эти днн  на заводе раз
вернулось соревнование в 
честь 25-летия провозгла
ш ения ДРВ, отмечаемого 2 
сентября. Рабочие — и  
ветераны, и молодежь —  
сознают, что страна, кото
рой был нанесен большой 
ущерб за -  годы интенсив
ны х бомбардировок авиа
цией СШ А, нуж дается в 
быстром подъеме экойомя- 
ки. Успешно справляясь е 
производственными зад а
ниями, коллектив «Зуен 
Хай» вносит достойный 
вкл ад  в это общегосудар
ственное дело. П родукция 
предприятия способствует 
обеспечению потребностей 
республики в электроэнер
гии, каменном угле, це
менте, строительных мате
ри алах , снабж ении коопе
ративов сельскохозяйствен
ным инвентарем.

3 стр. 
ПОД ЗНАМЕНЕМ 
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НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА 
БОЛГАРИЯ АНГЛИЙСКИЕ

ФОТОИНФОРМАЦИЯ БАСТУЮТ
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П О Ж И Н А Ю Т  

П Л О Д Ы
Бурю негодования и протес

тов во всех странах мира выз
вала агрессивная политика из
раильского правительства. Ра
сплачиваться за нее приходит
ся и спортсменам этой страны. 
Так, Европейская федерация 
волейбола отклонила просьбу

«Объединенный негритянский 
фонд колледжей» (США) отка
зал  недавно южноафриканско
му игроку в гольф Гарри Плей
еру провести несколько пока- 
яательных матчей с молодыми 
спорте мена ми-неграми.

— Мы не нуждаемся в ад
вокатах типа Плейера- — гово
рится в заявлении руководите
лей фонда колледжей. — Он не 
р а з  показывал себя отпетым 
расистом, хотя и лицемерно за
являл. что постарается добить-

Израиля о включении сборной 
сіраны  в число участников ро- 
зьмрыша Кубка чемпионов Ев
ропы. Мотив отказа прост и 
убедителен: «В сложившемся
положении руководство Федера
ции. учитывая требования наци
ональных федераций Советско
го Союза и других стран, счи
тает своим долгом заивніь о 
невозможности допуска сбор
ной Израиля к розыгрышу эго- 
го приза».

Кто сеет ветер, пожнет бурю!

В АДВОКАТАХ 
НЕ НУЖДАЮТСЯ

ся для Артура Эша въездной 
визы в ЮАР и 'похлопочет об 
оставлении в сборной Южной 
Африки по гольфу африканца 
Папвы Севголума. Нам не нуж
ны такие защитники, мы доста
точно сильны, чтобы самим бо
роться за свои права, (АПН)
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КИН ОТЕАТР «ВОСХОД». Ш ирокоэкранный фильм 
«День и вся жизнь». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, .9  час. 
вечера.

Правление Д ворца культуры Новотрубного за 
вода возобновляет работу театра поэзии и про
водит дополнительную запись в актерский состав 
театра. Руководитель — режиссер театра Н. А. 
Матизен.

Начало занятий с 3 августа в 19 часов.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ДИРЕКЦИИ КИНОСЕТИ 
СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ ШОФЕР.

Можно пенсионера.
Обращаться в кинотеатр «Восход» к директору кино

сети-

Ш ИШ ИМСКОМУ ДОМ У ОТДЫ ХА

ТРЕБУЮ ТСЯ
официантки, баянист, воспитатель, ш оферы,.бух- 
іалтер, счетовод-кассир, кухонные работницы.

Ж илплощ адь предоставляется.

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ

ТЕЛЕФОНЫ: редактор —
2-15-72, зам. редактора — 
2-52-05, ответственный сек-' 
ретарь — 2-14-94. отдел п а р - : 
тийногі ж изни—■ 2-52-83, эко
ном ически|І отдел —  2-рЗ-47, 
от л ел писем • 2-52*21. б ѵ ч - 
галтер — 2-53-71.* директор 
т игы ѵ -афин — 2-46-55.

А рм ейские
хоккеисты

начали
тренировки

СОВЕТСКИЕ 
ЛЕТЧИКИ -  

НА НЕДОСЯГАЕМОЙ 
ВЫСОТЕ

ПРОБЛЕМЫ
ЛЕТА

РЕШАТЬ
НЕМЕДЛЕННО

15-кратный чемпион Со
ветскою  Союза по хоккею 
— команда ЦСКА присту
пила к тренировкам. В от- ва СССР армейские спорт- 
лнчие or других клубов у смены примут участие в 
армейских хоккеистов — J

НА ЛЬДУ-ЧЕМПИОН

подготовке сочетают с тре- спорт», 
нировками на льду. Затем Какие же изменения 
команда ЦСКА выедет в составе команды

й'а,ѵСВг0"3 ,1, рени" Назначен главным трене- мых блистательных игро- состава. 
'А ,т Ром Вооруженных Сил по коз советского хоккея. При- (внизу)

Старшим тренером ЦСКА талий Ионов, перешедший
. , _ стал Борис Кулагин, десять на тренерскую работу,

пятил по пбшеФнтичегіРоіі 1Радиционном розыгрыше лет проработавший в со- На снимках: в товари-
тіплгпт и к .  f „ u „ L T приза газеты «Советский друж естве с Тарасовым, п.есьом матче встречаются

Вторым тренером армейских хоккеисты ЦСКА—1 и
хоккеистов назначен Кон- ЦСКА—2. Со счетом 5:4 по-

ЦСКА? стантин Локтев, один из са- бедили спортсмены второго
Борис Кулагин

плпглтпвкѵ/ и ипвікяли * »* "  * " "  — -----—     і опил* / —  НОВЫЙ трСНСр
хоккейнпмѵ сртпчѵ хоккею Анатолий Тарасов— пяты в ЦСКА защитники по хоккею команды ЦСКА.

„  у с опу. тренер, с чьим именем свя- Владимир Смагин (из «Си- ф т п  д CFMPHOBA
В августе гостем чемпи- Заны выдающиеся победы бири»), Сергей Глухов ,и  д п н

оиа будет шведский клуб советского и армейского Юрий Тюрин (оба — из
«Маро», а затем хоккеисты хоккея. Это назначение, не- команды «Крылья Советов»)
ЦСКА выедут на несколь- сомнеино, будет способство- и нападающий Валерий Че-
ио тренировочных игр в вать росту армейских ко- калкин (из «Автомобилис-
Швецию. В канун первеист- манд класса «Л» и «Б». та»). Закончил играть Дна-

ІИ И Н И 1Ц И »И Н |Ц іи іІІІИ І1ИІИІННИН»і»8И Н И ІН П И І1ІИ И ІІ1ІІИ И Н ІІ1И »КІИ ІІІШ И Н И

Уж осень близится
Вот и июль почти позади. 

Ещ е месяц, и кончится не
ж аркое уральское лето. 
Снова спортсмены наденут 
хоккейные доспехи, наточат 
коньки, смажут быстрые 
лыжи. Ну. а летние виды 
спорта? Хорошо ли исполь
зовали мы теплый "сезон?

Если брать в целом по 
городу, есть чем гордиться. 
Уже в ацреле вышли на , бе
говые дорожки легкоатлеты, 
ё час іне в областном мара- 
б one, эстафеты на призы 
сородсков и заводской га
зет,, футбольные поединки, 
хоккей на граве, соревнова
ния баскеіболистин, волей
болистов, городошников. 
Всего не перечислишь. 
Первоуральск стал городом 
поистине большого спорта. 
Не случайно ледовый Дво
рец новогрубников — ди
пломант среди собратьев, 
спортивных сооружений 
страны. Более сорока грех 
тысяч человек занимаются 
в городе летними видами 
спорта.

Однако давайте пригля
димся повнимательнее, где 
сосредоточены эти тысячи, 
каковы условия для их за
нятий? Сразу же выявится 
любопытная картина. С 
каж дым шагом от спортив
ного ядра новогрубников, н, 
в какой-го степени, хром- 
пи к о вне в н а с ы ще и цоет ь
спор гсоорѵ женйя м и падает.

Особенно бедствуют
спортсмены таких крупных 
Поселков, как Цовоуткинск 
и Кузино. Несколько лет 
подряд руководители заво
да «Искра» оповещают о 
строительстве ,  небольшого 
комплекса: простейший ста
дион, беговые дорожки, 
площадки. Но из года в 
год все замирает на пол пу
ти. Игнорируют интересы 
спортсменов руководители 
Первоуральского леспром
хоза. Как будто лесорубы 
меньше любят играіь В 
футбі/.і, волейбол, нежели, 
скажем , трубопрокатчики.

А почему должны оста
ваться в забвении спорт
смены наших деревень, не
больших рабочих поселков? 
Конечно, проблема спор
тивных сооружений в Бгі- 
тимке, Ново-Алексеевке, Се
верне осложняется тем, что 
многие жители работают на 
отдаленных предприятиях. 
116 здесь решающее слово 
могди бы сказать местные 
Советы — поселковые и 
сельские. Они вправе обя
зать руководителей, пред
приятий и организаций за
няться строительством про
стейших сііортеооружений.

Но не будем удаляться 
от города. Д авайте заі тя
нем на стадионы, диачѵо- 
еото и С таротрубною  заво
дов. Когда-то огнеупоріци- 
ічи гордились спортивным 
оснащением. А теперь ста
дион с дорожками и п и - 
щадками для игр навевает 
груст и ые ри.ч.ч ышлеми я.

Еше хуже положение со 
стадионом С тарот рубного
завода. На него далче захо
дить неудобно, не то что 
заниматься спортом. Адми
нистрацию завода вроде бы 
и упрекнуть не в чем. Со
ставляются проекты рекон
струкции, отвода от него 
сточных вод. Строителей 
ст а рот рѵбі пі к и у гова ри ва к> т 
дать для этой цели техни
ку.. Но что говорить о 
строительной технике, ког
да трест У раліяж ірубгтрой 
и свой-то стадион не может 
закончить!

Ме слишком ли много 
разговоров на тему о при
ведении в порядок спортив
ных сооружений? Ведь ис
полком горсовета еще вес
ной выносил соответствую
щие решения. Почему же 
они остаются невыполнен
ными?

Когда-то в России быто
вала поговорка: без соот- 
ветс гвуюшего снаряж ения 
даж е блоху не убьешь. Но 
и сейчас находятся люди,

которые забывают о том, 
что заниматься спортом без 
снаряжения, без сооружений 
невозможно. Взять 'хотя бы 
Старотрубный завод. „Сде
лали' здесь отличный тир— 
и успехи команды стрелков 
стали очевидны. - Но разве 
легкая атлетика, . футбол, 
волейбол имеют меньше 
прав на развитие, чем 
стрелковый спорт? В прош
лые годы много хлопот до
ставляла нехватка спортив
ного инвентаря. Сейчас 
проблема эта в основном 
решена. Инвентарь есть. 
1>ы дача его производится 
своевременно.

Отрадно, что в городе 
разумно решают вопрос с 
использованием кадров. С и
стематически проводя гея 
семинары тренеров по ос
новным видам спорта. Они 
состоялись на Новотрубном, 
хромпиковом и других з а 
водах. Город располагает 
116 штатными тренерами. 
Все они (кроме троих) 
имеют специальное образо
вание. Есть более трех с 
половиной тысяч обществен
ников и 1150 спортивных 
судей. Многие из них были 
подготовлены в прошлом 
году. Однако, несмотря па 
это. кадров не хватает. П о
этому в трёхлетием пер
спективном плане намече
ны не только подготовка 
спсрісменов-разр.ядников и 
мастеров спорта, но и тре- 
ьерекч-судейского состава.

Много проблем поставило 
перед руководителями физ- 
кульгчры спортивное лето. 
Реша гь их следует немед
ленно. Потому что до осени 
не так уж  далеко. Чтобы 
не пришлось нашим спорт
сменам огорчаться: «Лето
красное пропели...».

Ю. АНДРЕЕВ,
И. ВАЖ ЕНИН,

нештатные
корреспонденты.

Выступая недавно на со
ревнованиях в Улан-Удэ, 
якутский спортсмен Нико
лай Санников установил но
вый рекорд Российской Фе
дерации в пры жках — 45 
метров 25 сантиметров.

Что эго за. прыжки? — 
спросит чніатель. Этот ре
зультат, многоват ие толь
ко для мастеров прыжков в 
длину, но и для рекордсме
нов в тройном...

Да, для перечисленных 
видов это действительно 
«многовато», но ведь пры
жки. которые совершал 
Санников, — особые. Э го— 
«кылыы», 11 прыжков на 
одной ноге, якутский наци
ональный вид спорта. А до
бился своего достижения 
Николай на спартакиаде 
Сибири и Дальнего Восто
ка именно по националь
ным видам спорта.

Состязания прошли инте
ресно, привлекли немало 
участников, A tie это ли 
главное? Массовость — во-?, 
наряду с мастерством, од-’ 
на из основ советского 
спорта.

С этой точки зр?ния ус
пешно прошла «Универсиа
да-70», или, Всесоюзные лет

ние студенческие соревнова
ния, центр которых был в 
Ростове-на-Дону. Обшеко- 
маидное первенство завое
вала сборная РСФСР, но 
особенно приятно, что в 
третьем, спортивном семест
ре студентов — иа всех его 
этапах — выступило около 
полутора миллиона чело
век!

Массовость ведет к мас
терству, а мастерство, в 
свою очередь, к рекордам. 
И вот на минувшей неделе 
одного из них — всесоюз
ного в Гите на два кило
метра с места —чдобилась 
харьковская велосипедист
ка Раиса Ободовская. Ее 
время — 2 мин. 37,6 сек.

Одним из наиболее круп
ных за минувшую семи
дневку международных со
ревнований был для на
ших спортсменов чемпионат 
мира по высшему пилотажу, 
проходивший в Англии, в 
небе над Х аллавинпоном. 
Советские летчики оказа
лись там поистине на недо
сягаемой. высоте. Звание 
абсолютного чемпиона ми
ра и у мужчин, и . у жен
щ и н , досталось нашим 
спортсменам — капитану

сборном : СССР, инженеру 
из Куйбышева Игорю Его
рову и студентке М осков
ского авиационного инсти
тута Светлане Савицкой.

Не меньшее внимание 
привлек легкоатлетический 
матч CCCf* — США, впер
вые проводившийся в Л е 
нинграде. В седьмой раз 
(состоялось уж е девять т а 
ких матчей) победу празд
новали наши мастера: в
общекомандном зачете счег 
в их пользу 200:173. Н аш а 
муж ская команда праздно
вала успех второй раз. Н аи
более впечатляющими бы
ли победы киевлянина В а
лерия Борзова. в беге 
на. 100 метров — 10,4 сеіѵ.,' 
его1 земляка Евгения Ар
жанова на '' 800-метровке 
— 1.45,6, минчанина М и
хаила Ж елобовского на 
дистанции 1500, ы — 3.40,5, 
Владимира Л яхова из Под
московья, пославшего дйёіс 
на 60,26 м,- ленинградца 
Раш ида Ш арафейдинова в 
беге на 5 км — 13.41,8.

В. С ЕРГЕЕВ, 
(ТАСС).

За редактора 
М. Л . Л А РЬЯ Н О ВС К А Я .


